

Noticias cablegráficas

AMSTERDAM, 1.—Discutiendo la noticia de que el Rey de Baviera intentó influir en el ánimo del Kaiser a favor de una paz de seguridad, el Neuste Nachrichten, de Leipzig, dice: Tenemos motivo para creer exacta la noticia. Diremos más todavía, y es que ya se anticipó la súplica que el Deutsche Tages Zetg dirigió a los demás príncipes federales de seguir el ejemplo dado por el Rey de Baviera. Según informes que hemos recibido, no solamente el Rey de Baviera sigue con inquietud las negociaciones de Brest Livstok, y se presume que el despacho Neuven Podelis Duruitz a Brest Livstok no es únicamente para ejercer derechos autorizados por tratados por mucho tiempo olvidados.

PETROGRADO, 1.—Se ha efectuado otro atentado contra la vida de Lenine; un joven no identificado logró pasar la guardia en el instituto Smoiny y le hizo un disparo el que no le tocó. La tropa que dejó pasar al enemigo será juzgada en consejo de guerra.

AMSTERDAM, 1.—En choque que hubo entre los huelguistas y la policía en la parte noroeste de Berlín el día jueves, fué muerto un policía, y una docena de huelguistas fueron heridos. Se efectuaron trastornos menores en otros barrios de la capital.

PARIS, 1.—Of. Resultaron de la irrupción aérea 45 muertos incluyendo 11 mujeres y 5 niños. Los estropeados ascienden a 207. Según anuncia Le Journal, uno de los tres prisioneros tomados cuando se derribó el Gotha, dice que la escuadrilla se componía de 20 aeroplanos; se les dió la ruta exacta que debían seguir sobre la ciudad; volaron a una altura, término medio, seis mil pies. El prisionero en referencia fué empleado, anterior a la guerra, en una casa de comercio de

París. Caproni en entrevista con un representante de Le Journal, dice que es necesario atacar sin cesar las estaciones de aviones alemanes.

PARIS, 1.—Of. Nuestros aviones atacaron nocturnamente los aeropuertos de donde partieron los aeroplanos que irrumpieron contra París. Arrojos sobre ellos gran cantidad de explosivos con buen resultado.

LONDRES, 1.—Of. Durante la irrupción aérea inglesa del 26 de enero las ametralladoras llevadas por todos nuestros aeroplanos se dirigieron contra los proyectores eléctricos, los trenes, las luces en movimiento, los caminos y edificios de cada distrito que se visitó; también contra las aldeas del valle del Mosela. Se arrojaron un total de 5257 libras en proyectiles y los bombardeos se efectuaron, desde una altura, término medio, de 500 varas.

BERLÍN 1.—En un esfuerzo para sofocar la huelga, se ha hecho publicar la siguiente proclama: Habiéndose establecido más estrictos reglamentos en el estado de sitio establecido, es nuestra intención de sofocar toda tentativa de trastornar la paz u orden con todos los medios a nuestro alcance, de consiguiente advertimos a los ciudadanos de orden, de no participar en miting público alguno. Cada uno está en el deber de cumplir con sus quehaceres, evitando formarse grupos, pues si es preciso hacer uso de las armas no se hará división alguna entre los huelguistas y los demás.

COPENHAGUE 1.—Se informa que la última arma que se dirige contra los huelguistas es el hambre con el fin de vencerlos. Los jefes de las sociedades de obreros inclinándose ante la voluntad de los militaristas, se han volteado contra los huelguistas, privándoles de los beneficios de que gozan los que estén de huelga. Esperan con

esta medida obligar a los huelguistas a someterse; aunque no hay motines en Berlín son frecuentes las asonadas en los arrabales.

LONDRES 1.—Despacho de Atenas por la vía Reuter avisa que se han llamado al servicio activo 16 clases de las reservas griegas;

EL HAVRE 1.—Se anuncia oficialmente que se halla en posesión del Gobierno Belga un documento secreto alemán, que contiene el plan para el desmembramiento de Bélgica aprobado por el Kaiser. El documento está destinado para circular entre los habitantes militares y civiles alemanes del territorio conquistado. El documento expone la historia y los motivos para esta acción. Agrega que la administración y reparación de Bélgica se realiza en la actualidad. El convenio celebrado por Alemania con el movimiento flamenco, está aprobado por el Kaiser. De consiguiente es el deber de cada alemán sostener esta política con toda su fuerza. Se dará a Flandes una forma política definida y la suerte de los Walones se resolverá más tarde, así es que todo alemán debe evitar la discusión de los fines de la separación administrativa y la política que se persigue. El Gobierno decreta que todo alemán debe contribuir a ser posible la reconquista de Flandes para el pangermanismo, y para colocar dicho país al lado de Alemania, asegurando el flanco izquierdo del Imperio.

NEW YORK 1.—El corresponsal de la Prensa Asociada con la fuerza americana en Francia comunica lo siguiente: Durante espesa neblina esta mañana la posición americana en el sector del frente, fué atacada por el enemigo. La irrupción se precedió por recio bombardeo, hubo dos muertos, cuatro heridos y falta uno, se cree que fué capturado.

WASHINGTON 1.—Se ha recibido de Pekín que ya comenzó el transporte de tropa china a Francia. Esta constituye las primeras unidades de combatientes que se han despachado. La China tiene detrás de las líneas en Francia más de cien mil hombres ocupados en obras militares, pero el nuevo contingente va a empuñar el rifle.

MÉXICO 1.—La Junta Legislativa ha ordenado al fiscal de investigar los cargos de que el Ministro alemán von Eckhardt ha sido responsable, por el soborno de la Cámara de Diputados como alega el diario El Universal.

NEW YORK.—Los prominentes católicos de ésta expresan sorpresa por la noticia de que las finanzas del Vaticano se derrumban, se conviene que el nombramiento de Tomas Fortune Ryan es ideal para asiento en el comité internacional que se piensa nombrar para levantar fondos.

BERLÍN 1.—En son de represalias arrojan bombas del peso de catorce toneladas sobre París, la exposición agrega: ataque sistemático desde el aire, la noche-buena y durante el mes de enero, apesar de las advertencias el enemigo bombardeó las plazas abiertas alemanas, pero gracias a nuestras defensas las pérdidas y daños sufridos fueron livianos.

ZURICH 1.—Despacho recibido de Sant Gall procedente de Rosemberg, Lago Constanza, comunicando que de la dirección de Friedrichshaven, se oyó esta mañana una tremenda explosión acompañada de cañoneo y luego se guió por inmensa columna de fuego, se supone que ha sido un ataque aéreo contra la fábrica de zeppelines.

LONDRES 1.—Oficial. Las bajas correspondientes al mes de Enero son: muertos en acción o de sus heridas: 9 oficiales, 358 de tropa, 13,698 heridos o faltantes, oficiales 1,205, tropa 3,778.

Aerogramas

LONDRES.— Informes recibidos hoy, procedentes de Petrogrado, indican que se frustró otro ataque dirigido contra Nicolás Lenine, con intención de asesinarle.

AMSTERDAM.—Con la idea de aniquilar la huelga industrial y la revolución interna, hoy se ha apretado más el puño de hierro en Alemania. Todas las reuniones han sido prohibidas por el Gobierno, según informes recibidos hoy de Berlín. Se ha decretado estado de sitio y ley marcial en Alemania y se ha puesto en vigor en los distritos industriales en donde se ha aumentado la vigilancia y rigor. Las calles de Berlín están constantemente patrulladas por gran número de soldados con órdenes de hacer fuego indistintamente contra las muchedumbres en caso de que ocurra cualquier desorden.

LONDRES.—La oficina de guerra informa en su boletín de medio día que fuerzas alemanas irrumpieron anoche las trincheras inglesas en Aleuz, frente de Arras, pero fueron alejadas y rechazadas por los ingleses. En los sectores de Lens, Beurzeau Court y Cambrai los alemanes han estado muy activos con sus ataques de artillería, que ha sido contestada eficazmente por los ingleses.

BUENOS AIRES.—Datos estadísticos hechos públicos hoy indican que durante el año de 1917 se exportaron de la República a Argentina..... 1.430.000 cabezas de ganado y.... 2.500.000 cerneros.

ANNAPELIS.—El Secretario de la Marina, Mr. Daniels, revistó hoy a 300 oficiales que han terminado su curso de catorce semanas en la academia naval. Estos son todos jóvenes americanos que han sido escogidos entre los oficiales navales que se han distinguido en la armada.

PARIS.—La oficina de guerra informa hoy que los franceses llevaron a cabo anoche en el frente occidental dos ataques de sorpresa que tuvieron un éxito completo. Del mismo modo los franceses atacaron de sorpresa el sector de Nieport en las costas de Bélgica.

Al noroeste de Reheims los franceses penetraron a las trincheras alemanas capturando un buen número de prisioneros y varias ametralladoras.

ROMA.—La oficina de guerra anuncia hoy que las fuerzas austro-alemanas atacaron durante la noche las líneas italianas en Monte Dival Bella en las planicies del Asiago y eu el valle del Brenta, pero todos sus ataques fueron rechazados con fuertes pérdidas para ellos.

Accidentes del trabajo

Ayer al medio día, en esta capital fué víctima de un lamentable accidente el obrero Jeremías Lizano, quien estaba trabajando en una casa en construcción de propiedad de un señor Vargas.

Lizano se ocupaba en pegar unas cornizas, pero quiso su mala suerte que se quebrara una tabla del andamio donde él estaba, cayendo sobre un montón de ladrillos.

Los golpes que recibió son de gravedad, principalmente uno en la cabeza que le produjo una gran hemorragia, dejándole además, sin sentido.

Sus compañeros le prestaron toda clase de auxilio, haciendo llamar a un médico. Pocos momentos después fué trasladado al hospital, pues como decimos, el caso es grave y requiere cuidadosa asistencia.

Excesos en la comida y bebida probablemente causan más males que cualquier otra cosa. Ayuda a su sistema a eliminar con el uso las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO.

Alajuela al día

Hoy domingo, se llevará a la manta del municipal, la admirable cinematografía de la Corona Film de Roma; la magnífica película titulada "El castillo de la Araña" interpretado

por la bella actriz Fabianne Faereger; la protagonista de «Espasmos».

Próximamente el cuadro excéntrico de variedades "Lamas Nancy".

Hoy, a las cinco de la tarde, le será ofrecido por varios jovencitos de esta ciudad, un match de foot-baal, en la Plaza de Iglesias, al señor Comandante de Plaza. La Banda Militar amenizará el acto.

El jueves en la noche dictó una conferencia a los obreros de esta ciudad, el conocido meteorologista cubano don Mariano Valencia.

El tema escogido fué desarrollado con gran lucidez, por el señor conferencista.

También fueron obsequiados los asistentes con la exhibición de dos interesantes películas.

La concurrencia fué numerosísima. Felicitamos a los señores miembros de la sociedad obrera alajuelense por el brillante resultado de la fiestecita del jueves.

En adelante seguirá habiendo cierto los domingos. Se habían trasladado para los lunes. De esto ya habíamos hablado en otra ocasión. Mucho agradecemos al señor Comandante esta nueva y oportuna resolución.

CORRESPONSAL.

SANTO EVANGELIO

El domingo de Sexagésima

(Evang. Luc. 8, 4-15.) En ocasión de un grandísimo concurso de gente que de las ciudades acudían presurosos a Jesús, dijo esta parábola: «Salíó un sembrador a sembrar su simiente: y al espaciarlo parte cayó a lo largo del camino, donde fue pisoteada, y la comieron las aves del cielo. Parte cayó sobre un pedregal: y luego que nació, secóse por falta de humedad. Parte cayó entre espinas, y creciendo al mismo tiempo las espinas con ella, sofocóntala. Parte finalmente cayó en buena tierra, y habiendo nacido, dió fruto a ciento por uno. Dicho esto, exclamó en alta voz: El que tenga oídos para escuchar, atienda bien a lo que digo. Preguntábanle sus discípulos cuál era el sentido de esta parábola. A los cuales respondió así: A vosotros se os ha concedido el entender el misterio del reino de Dios, mientras a los demás en castigo de su malicia se les habla en parábolas: de modo que viendo no echen de ver, y oyendo no entiendan. Ahora bien, el sentido de la parábola es éste: La semilla es la palabra de Dios; los granos sembrados a lo largo del camino significan a aquellos que la escuchan, si, pero viene luego el diablo y se la saca del corazón, para que no crean y se salven; los sembrados en un pedregal son aquellos que oída la palabra recibenla, si, con gozo, pero no echa

raíces en ellos, y así crecen por una temporada, y al tiempo de la tentación vuelven atrás; la semilla caída entre espinas son los que la escucharon, pero con los cuidados y las riquezas y delicias de la vida al cabo la sofocan y nunca llega a dar fruto; en fin la que cae en buena tierra, denota a aquellos que con un corazón bueno y muy sano oyen la palabra de Dios y la conservan con cuidado, y mediante la paciencia dan frutos sazonados.

CONSIDERACIÓN

Divina es la simiente que siembra Dios en nuestros corazones por sí mismo, y por medio de la predicación, de las buenas lecturas y los buenos ejemplos; pero muchas personas viven engañadas, creyendo que pueden a un mismo tiempo complacer a Dios y al mundo, del cual acogen lecturas perjudiciales, espectáculos profanos y conversaciones peligrosas. ¿Cómo es posible que, puestas en este mal camino aquellas almas, pueda en ellas ser fecunda la semilla de la verdad y la virtud.

Le desvalijan de todos sus haberes

En una fonda de los suburbios de la capital, fué desvalijado de todos sus haberes, el campesino Eugenio Sibaja, vecino de Piedades. Tuvo necesidad de pasar una noche en dicha fonda, para lo cual alquiló un cuarto. Pero cuál no fué su sorpresa, al verse al día siguiente sin un cinco y lo que es peor, hasta sin su chaqueta, que la había dejado colgando de una silla. El dinero que tenía Sibaja alcanzaba a la suma de cuatro colones. Por más que preguntó por su chaqueta y el dinero, nadie le supo dar cuenta de nada.

Un loco trata de prender fuego a su casa

Ayer en la noche, un individuo llamado Casimiro Fuentes trató de prender fuego a su casa porque está llena de espíritus malos, según lo declara él mismo. Sobre su cama, colocó algunas sillas, ropas, papeles, y una vez hecho esto le dió fuego. Cuando todo eso comenzaba a arder, llegó la madre de Fuentes, y con la ayuda de sus otros hijos sofocó el incendio que amenazaba tomar proporciones alarmantes.

Habiendo con ella, nos manifestó que Casimiro se encuentra bajo la influencia de la locura, y que le ha dado por creer que la casa está habitada por los espíritus malignos, los cuales sólo pueden ser ahuyentados de allí por medio del fuego. De aquí que su hijo tenga la idea de quemar todo hasta la casa, lo cual ha intentado hacer en varias ocasiones, por lo que siempre tienen que estar cuidados.

En esta última tentativa solo se perdió una mecedora, que fué lo primero que se quemó.

Si tiene Vd. la piel irritada y cubierta de granos, la ZARZAPARRILLA DE CHANNING puede darle excelentes resultados. Preparada especialmente para combatir estas enfermedades.

Notas de Cartago

El 9 del corriente a las 8.30 p. m. en el Club Social, habrá un baile de fantasía para el cual han circulado ya las invitaciones.

Han aceptado el cargo de recibidoras las señoras siguientes: Doña Delia Bannet de Ulloa, doña Aurelia A. de Rivera, doña Celia G. de Peña, doña Clara de Guier y doña Lydia J. v. de Troyo. El traje de fantasía será de rigor.

Las diversiones de caridad y los Padres del Concilio Plenario Latino-Americano

«Laudables son las colectas que acostumbran hacer en las Parroquias. Ya el Apóstol San Pablo decía: *en cuanto a las limosnas que se recogen para los santos, practicado en la misma forma que yo he ordenado a las Iglesias de Galacia.* Son, por tanto, lícitas y altamente recomendables, esas colectas de limosnas que se hacen por causa legítima, *aprobado por la autoridad eclesiástica,* para erogarlas con objetos piadosos, es decir, en obras de religión y caridad, y subvenir a necesidades tanto temporales como espirituales; con cuyas colectas, no sólo no se debilita el precepto de dar limosna a los pobres en particular sino se consolida y confirma.

Reprobamos empero las colectas con limosnas, que con el nombre de bailes de caridad, autorizan un vicio contrario a la verdadera caridad, la cual es madre y tutora de la honestidad de costumbres y de la moderación cristiana, y de ninguna manera de la mundana disolución. Otro tanto decimos de los espectáculos teatrales y de las corridas de toros que se verifican con el mismo pretexto.» (Concilio Plenario de la América Latina)

Fallecimiento

El viernes en la mañana entregó su alma al Creador en San Francisco de Guadalupe unos de los niños de don Adán Jiménez. Damos a sus afligidos padres nuestro más sentido pésame.

Tipo de cambio en New York el 29 de enero de 1918

Libras	4 75/8
francos	5 1/2
pesetas	24 1/2

Febrero 2 de 1918.

HARINA DE MAIZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial

Confíguo al Puente de la Fábrica
Teléfono: 773 • Apartado: 134.

Notas cortas

El Banco de Costa Rica fué invadido ayer por numeroso público a fin de cobrar sus giros del Gobierno.

Tanto era el gentío que se aglomeró allí, que hubo necesidad de poner orden a los concurrentes para hacer más expedito el atender a todos.

Se nos ha informado que el Municipio tiene el proyecto de emitir cupones de a cinco y diez céntimos para remediar el problema del menudo.

Quizá conozca de este asunto en su próxima sesión del lunes.

Se están haciendo las averiguaciones necesarias para esclarecer un robo de ganado que se ha cometido en perjuicio de un conocido finquero.

Los novillos robados alcanzan a un número crecido y ya hay indicios de quienes sea los autores.

Parece que ese ganado fué vendido a comerciantes capitolinos.

Ayer fueron sorprendidos dos muchachos que estaban cometiendo robos en una fábrica de pan desde hacía varios días.

La policía se presentó en dicha fábrica, logrando detenerlos en los momentos en que salían con un saco lleno de pan por valor de ocho colones. Llevan los apellidos Jiménez y Castro.

Una vez en la detención confesaron de plano el hecho, declarando que hacía tres días venían cometiendo esos robos, y que el pan lo vendían en un establecimiento de por los alrededores del Mercado.

Otra vez se pondrán en circulación vales y cupones Municipales

En vista de que la moneda fraccionaria no es suficiente para cubrir las necesidades del comercio, el Ministerio de Gobernación ha dictado un acuerdo por el cual se autoriza a las Municipalidades para la emisión de cupones o vales, de cinco, diez y veinticinco céntimos, hasta tanto no haya en circulación la suficiente cantidad de moneda fraccionaria para cubrir esas necesidades.

Ya suponíamos q' el Ministerio tendría que apelar a ese expediente para solucionar la dificultad por la falta de suficiente moneda fraccionaria, y si no lo hubiera hecho así, las transacciones al por menor habrían llegado a ser casi imposibles.

Monedas de 10 y 5 céntimos es raro encontrarlos hoy por hoy y comerciantes y compradores pasan la pena negra para sus transacciones por esa circunstancia.

Un individuo dispara a otro tres tiros de revólver

Nos informan que por una calle cercana a la Sabana, se suscitó anoche un incidente entre dos sujetos, terminando por disparar uno de ellos, tres tiros de revólver al otro.

Esto ocurrió como a las nueve de la noche. Los individuos se detuvieron en mitad de la calle, y después de una acalorada discusión, oída por varios vecinos, se dejaron oír los disparos siendo éste motivo muy natural para que cundiese la alarma.

El que disparó huyó al momento quedando allí el otro, quien por gran suerte resultó ileso de aquel atentado.

Los vecinos manifiestan el deseo de que se mande policías que hagan servicio por aquellos lugares, que se prestan para hechos delictuosos por lo apartados y solitarios.

AVISOS

Cada 25 palabras o inserción. Cada cinco pesos, cinco céntimos por tantos anuncios por mes.

A LOS GRIEGOS. Mermía de San Rografía Ideal de Vrotopia. Hay tres modelos.

TODO contra temblor casa de 8.00, una de 17.00, una de 42.00, una de 26.00 y céntricas piezas cortapisos y cielos de mar propias para dependientes en la casa n° 259 y Señoritas.

VENDO hierro, usa **Saborio I.**

OJO Comerciantes. N° 13 de 24 Ene. **tabilidad** de sus negocios frascrito que por módicos libros y recomienda al sean practicar bajo **Sulazar U.**

SE alquila un bon departamentos. T de frente por 100 de 1 frutales y en magnífica huerta. Precio 45 dez. Detrás del Colegio.

SI NECESITA con **CASA** contra temblorica de Velas «La Ce pre los mejores CIG elaborados en el país **LONDRES**, Panetel-Supper, Españoles, 5 cinco, de su Fábrica a la oficina de Justin.

Apartado 2. Muy pronto Brevi de

ORNAMENTOS p camos en todos **IGLESIAS**. CLARA tedral. Apartado de C

José Astr

Ab. Oficina: en su c -Negocios civiles Despacho

FRUTAS

acabamos de re de frutas fresc avellanas.

OSTIONE

Visite LA C

CH

CH. Na

CH

Frescos, sa (ARROZ, C Depósito LA

LA F

Establecimiento cores, 300 varas Francesa.

Permanente suscos y de primer bien atendida. trato en el des :BI

Dr. Rafael

Tiene su co al Oeste de Avenida 2ª E

SUSCRÍB

LA A

LA MARINA

Avenida Central - En el Mercado

MANTECA extranjera

triunfo y Cochinito

del país de cerdo pura y garantizada

Tocinetas - Jamones

CRONICA EXTRANJERA

Gastos de la guerra durante tres años

Daños materiales, \$ 2,500,000,000
 Gastos militares y navales, \$ 90,000,000,000
 Intereses pagados por empréstitos, \$ 2,500,000,000
 Valor económico de las vidas \$ 25,600,000,000
 Dislocación del comercio, \$ 750,000,000
Tota, \$ 121,350,000,000.

Esto se halla de conformidad con los cálculos franceses y alemanes. En estas cifras no se incluyen los gastos del Japon ni los de los Estados Unidos, que ya se acercan a 10,000,000,000. El número de los muertos o totalmente inutilizados, se estima en 6,500,000 y su futura capacidad productora se calcula a razón de cinco dólares a la semana durante quince años, o sea un promedio de valor potencial para la sociedad, como de \$ 3,900.

Otro cálculo de valor de las propiedades públicas y privadas destruidas en la guerra, fué el hecho por el cuarto Congreso Nacional de Comercio Extranjero, reunido en Pittsburgo en Enero del año en curso, y que arroja: **ba estas cifras.**

Destrucción de propiedades

En Bélgica, \$ 5,685,000,000.
 En Francia, \$ 1,980,000,000.
 En la Europa Oriental, \$ 2,250,000,000.
Total: \$ 5,685,000,000.
 El cálculo americano de los daños materiales pasa del doble del cálculo oficial. Lo que es realmente de interés sobre este punto, es la pequeñez de

esos daños, que apenas montan al dos o al cinco por ciento sobre el costo total de la guerra. Desde el momento en que las naciones beligerantes están gastando diariamente más de \$ 100,000,000, para sus operaciones militares, sin contar sus pérdidas comerciales, esto dice que la prolongación de la guerra por un mes o dos cubre ampliamente el costo de los daños materiales. Cualquiera de los grupos contendientes debe preferir ahora la guerra y pagar todos los daños que en las propiedades de sus nacionales hayan ocurrido, que continuar la guerra aun en el supuesto de que con prolongarla dos o tres meses más, la victoria fuera segura y tan completa que hiciera a la parte contraria cubrir las pérdidas materiales. Prolongar la guerra un año más costará \$ 36,500,000,000, y otra suma mayor en la destrucción de vidas y propiedades. El problema de las indemnizaciones se ha vuelto casi insignificante, en vista del enorme costo de la guerra. Ya no importa mucho quién habrá de pagar la cuenta, porque no será muy grande la diferencia entre el vencedor y el vencido, por lo que se refiere a pérdidas en hombres y en dinero. Los Estados Unidos han gastado ya más dinero en esta guerra del que se necesitaría para reconstruir todas las ciudades arruinadas, restaurar todas las casas y cabañas demolidas, aprovisionar de nuevo todas las granjas y poner de nuevo en condiciones de trabajar a todas las fábricas de Bélgica, de Francia, de Serbia, de Rumania, de Galicia y de Polonia.

COLEGIO EVANS FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta.

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio. Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la solicitan.

E. M. EVANS,
Director General

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P**
LA ZARAGOZANA **P**
Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.
DEPOSITO EN SAN JOSE,
LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.

LA LIBRERIA
LECTURA BARATA
Jaime Tormo
avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su
NUEVO LOCAL
AVENIDA CENTRAL, Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida
HIJO DE FELIX ZURITA, Valladolid (España)
acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Sírvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO, Apartado 344, Teléfono 579, San José Costa Rica.
Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Valladolid, España, y de Mesa.

Parroquia de San Joaquín de Flores Fiesta de la Aparición de Nuestra Señora de Lourdes

Novena y ejercicios espirituales para adultos y niños
DIRECTORIO
Febrero, del 2 hasta el 10, todos los días.
PARA LOS NIÑOS
7 a. m.—Misa rezada y plática.
12 m.—Examen de conciencia y plática.
ADULTOS
6 p. m.—En la Iglesia, Novena y plática.
7 p. m.—Rosario solemne en la Gruta.

FEBRERO 1918
7 a. m.—Misa de Primera Comunión.
3 p. m.—Renovación de las Promesas del Bautismo, Consagración a la Santísima Virgen y Bendición del Divinisimo.
7 p. m.—Rosario solemne y Sermón en la Gruta.
FEBRERO 2
7 a. m.—Misa de Comunión General.
9 a. m.—Misa solemne y Sermón en la Gruta.
2 p. m.—Inauguración del monumento levantado en los jardines de la iglesia por el pueblo de San Joaquín al Corazón de Jesús.
2.30.—Entronzación oficial del Sagrado Corazón de Jesús en la Parro-

quia de San Joaquín y alocución alusiva al acto.
7 p. m.—Ultimo Rosario solemne y Sermón en la Gruta.

INDULGENCIAS CONCEDIDAS POR LA SANTA SEDE
a) El 11 de Febrero, Fiesta de la Aparición de la Santísima Virgen de Lourdes, una Indulgencia Plenaria a los que, confesando y comulgando, visitan la Gruta y ruegan por la intención de Sumo Pontífice.
b) 300 días de indulgencia por cada visita que se haga a la Gruta, estando al menos coartro, de los pecados.
(Breve Apostólico expedido el 3 de Agosto de 1917).
c) El señor Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada Ave María que se recite ante la imagen de Lourdes.
San Joaquín, 26 de Enero de 1918.
El Cura, **JOSE DEL OLMO**

Labores de Fomento

La Secretaría de Fomento, además de la nota que ya publicamos acerca de la campaña por el ensanchamiento de los cultivos del maíz, ha tomado otras medidas para que esto dé sus mejores resultados.
Se nos dice que aquel departamento está dispuesto a ayudar al agricultor para que proceda en gran escala a la siembra de ese cereal, que es el único reemplazante del trigo.
Sobre el particular se nos ha informado que se establecerán primas como premio al que obtenga mejores y más grandes plantas de maíz.

FIJARSE BIEN

Desde el 1º de noviembre de 1917 ocupamos con nuestra Librería y Talleres anexos nuestro propio edificio, situado en la Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Rogamos fijarse y evitar equivocaciones.

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Mande traer su pañolón, reboso, chal, vestido, sotana, etc a la noche

Tintorería Peralta
Al sur del Colegio de Señoritas

todo fino y firme
CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

50 colones
de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en
"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

La Librería Española
de **María v. de Lines**

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.
Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relicves.
APARTADO 314 TELEFONO 38
La correspondencia de negocios dirijase a
LIBRERIA ESPAÑOLA SAN JOSE

ONOMICOS
nens 25 céntimos por palabras o fracción de explor inserción. No aceptar de cuatro inserciones.
gráficas de la Rosa. Se venden en la Fossarrillera a \$1 la colistintos.
res. Para alquilar: una de 45.00, una de 22.00, una de 10.00, una de 33.00, una de 10.00. Bonitas servicio interior y baño; de 4.00 en adelante, de comercio. Informes 89 detrás del Colegio de
to para techo **Carlos**
El artículo 7.º Decreto 01918, ordena la Cons: pueden dirigirse al ino precio les arregla sus unos discípulos que de dirección. **Alejandro**
a casa de madera con 7 me un solar de 25 varas ndo sembrado de árboles -condiciones para hacer olones.—V. M. Fernán- de Señoritas.
par o tomar en alquiler dores busques en la Fá- mas ALLI busque siem- RILLOS y PUROS on tabacos importados Conchas, Brevas After sionales dos y tres por a Nacionales. Pida todo Alvarez García.
Teléfono 214
mejor calidad. San José
ra el Culto Divino fabri- los estafios MARIA J. DAUN. Lado Sur de Ca- rreero 370.

la Aguilar
gado
de habitación.
es y criminales.—
todo el día.

FRESCAS
ibir un gran surtido as: peras, nueces, higos y uvas
FRESCOS
d. siempre
EISHA

ame
ECOS
olo
ECOS
la más
ue
ECOS
rosos, baratos
ELA, TRIGO)
general en
ARINA
Teléfono 584.

DUPEE
o de abarrotes y li- al Sur de la Botica

ido de viveres fres- calidad.—Cantina Actividad y bue. cho —Garantía a pesa.
LAR: —

Calderón M.
ultorio 50 varas Hotel Francés, te.

CIÓN SOCIAL

CONFERENCIA del señor Mariano Valencia en Alajuela

Ante numerosa concurrencia que llenaba completamente el Teatro Municipal de Alajuela, celebróse en la noche del 31 de Enero último la anunciada conferencia.

El meteorologista señor Mariano Valencia ocupó la tribuna durante más de una hora, desarrollando el tema propuesto: *La Salud del Estuerzo, alma de la Felicidad.*

Lo más distinguido de Alajuela se reunió la noche del jueves en el Teatro Municipal contriuyendo al éxito de la fiesta de cultura con tan gratas iniciativas organizada por los laboriosos obreros de Alajuela.

Numerosas señoritas dieron realce al acto.

La orquesta amenizó con escogidas piezas.

Se exhibieron después selectas películas cinematográficas.

En resumen: Un éxito muy señalado para los dignos obreros de Alajuela que se proponen acoger francamente las iniciativas del Sr. Mariano Valencia referentes a que se amplíe la Biblioteca de aquel Centro.

Entendemos que los obreros alajuelenses se dirigirán a todos los intelectuales de la República solicitando cooperación en ese sentido.

Y nosotros aplaudimos la idea en pro de la cultura popular

Sociales y personales

—Estuvo entre nosotros procedente de Alajuela el Lic. don Luis Montenegro. —Una de las niñas de don Marco A. Alvarado se encuentra delicada de salud. Deseamos mejor pronto. —Se encuentra delicado de salud nuestro amigo don Ventura Mora Hidalgo. —Para Alajuela partió don Juan Rodríguez. —Pasa temporada de verano en la finca La Esmeralda la familia de don Guillermo Echeverría A. —Para Cartago partió don Ernesto Echeverría. —Regresó de Tres Ríos doña Amalia Vargas de Fonseca. —Partió para Puntarenas D. Nicolás Lizano y su señora esposa. —Don A. J. Amaral Murtino salió para Nicoya. —Se encuentra delicada de salud la señora doña Sofia Lizano de Mora. —Salió para nuestro puerto del Pacífico el Lic. don Luis Anderson y su señora esposa. —Continúa bastante enfermo don Francisco Pinto. —Estuvo entre nosotros, procedente de Limón don Frank Maduro.

CUIDADO !!!

Nos acaban de informar que hay una persona que anda recogiendo fondos para el monumento de La Merced.

No hay nadie autorizado para eso por el Padre Porras; por lo que advertimos no entregar ningún dinero a tal persona.

EL PORVENIR GRAN FABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

<p>Marca de Fábrica</p> <p>HERO'R</p>	<p>Puros de «El General» de tabaco Chircagre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.</p> <p>JEN. PACHECO, Agente General</p>	<p>Marca de Fábrica</p> <p>HERO'R</p>
--	--	--

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos N° 40.—Por Teléfono al N° 579.—San José.

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

HIERRO para TECHO

26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L.

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquesele así a sus amigos. No se le olvide.

Sección Oficial

Gobernación

Se concedió licencia hasta por ocho días al Jefe Político de Cañas, Espiritusanto Jiménez.

Se aprobaron las tarifas de impuestos municipales para 1918 emitidas por la Municipalidad de Montes de Oca, España, Montes de Oro, Liberia, Caña, Bagaces, Jiménez, Naranjo, Coronado, San Rafael, Turista, La Unión, Alvarado y Oreamuno.

Policía

Se nombró para escribiente interino de la Agencia 1ª Principal de Policía a Paulino Noguera.

Se concedió al Agente Principal de Policía de Liberia, Alfredo Carazo, cinco días de permiso.

Se aceptaron las renunciaciones presentadas por los Agentes de Policía de 27 de Abril y Portegolpe, Sta. Cruz, señores José María Rodríguez y Clodomiro Barrantes.

Se concedió al Agente de Policía

de Cachi, Moisés Navarro, permiso por tres meses.

Se autorizó la exhumación de los restos de Julián Hoyos Alisas, sepultados en el cementerio de Limón, para trasladarlos a la República de Colombia.

MOVIMIENTO DIARIO

DE FUNCIONES

Josefa Soto, 78 años, San José.

NACIMIENTOS

Rafael, de Juan López Calderón y Rosa Umaña Torres.

José, de Fulgencio Molina Solís y Juana Herrera A.

Violeta, de Ramón Pineda S. y Rita Rodríguez J.

Correos

Hoy se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Nueva York.

TIP. DE SAN JOSE

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

POLINI

Nueva Fueneraria. Coches fúnebres inmejorables.—Los mejores troneos.—Precios de competencia.—Entierros de lujo.—Servicios para pobres desde € 15.—Los mejores landós.—Día y noche.—Cerca del Mercado.—Teléfono 14.

PONCHE NACIONAL

El único Ponche premiado con MEDALLA DE PLATA Reconstituyente recomendado por notables médicos de la capital

Docenas de botellas € 12-00 Ordenes detrás de La Merced a CARLOS MANUEL SALAZAR.

R. R. R.

Es la Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares.

Cervecería Richmond

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este **MAX° KEPFER** Apartado de correo (Antigua de Cuesta de Moras) 696

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecidos es y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 270.